

conquérants, séduits par la beauté de certains endroits vinrent s'y établir. Entr'autres Chourahbil, lieutenant d'Omar, vint se fixer dans le beau pays de Galaad, sur le bord de Nahr-el-Yabès, à Yabès même ; mais peu de temps après (639) une peste cruelle vint ravager ce beau pays ; vingt mille Mahométans succombèrent et Chourahbil fut du nombre. Il fut enseveli près de la ville et sur le bord de Nahr-el-Yabès, et on bâtit sur son sépulcre ou sur la terre qui le couvre, un Ouali (petit monument funèbre) comme on fait encore de nos jours, pour tous les grands hommes de la secte de Mohamed (Mahomet). Le monument de Chourahbil fut vénéré, on y plaça son casque et deux de ses cuirasses qui, jusqu'aujourd'hui, y sont très-honorées. Après le passage de la peste, le peu de personnes qui existaient encore à Yabès, quittèrent leur ville et Yabès fut abandonnée ; et peu de temps après, on ne voyait plus de Yabès que quelques ruines, mais quant à l'Ouali (monument funèbre de Chourahbil), il fut restauré dès qu'il fut endommagé, et aujourd'hui même, il est très bien entretenu. Par suite des temps, Yabès ruinée perdit son nom et on n'en parla plus. L'Ouali, toujours existant, fut appelé du nom de celui dont il couvrait les cendres, et toute la localité finit par être appelée Chourahbil. Aucun doute pour moi donc, Chourahbil est bien l'ancienne et célèbre ville de Yabès. Avant de la quitter je veux dire un mot de son histoire.

F. LIÉVIN DE HAMME.

(A Continuer.)

---